

À Nancy,
Le 16 juin 2021

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journée d'études internationale sur l'autonomisation et l'apprentissage des langues



L'équipe Didactique des langues et sociolinguistique (CRAPEL | Centre de Recherches et d'Applications En Langues) de l'ATILF, laboratoire de recherche de l'Université de Lorraine et du CNRS, est reconnue dans le monde entier pour ses travaux sur **l'autonomisation et l'apprentissage des langues**.

Afin de valoriser leurs travaux de recherche et les confronter à d'autres travaux, une journée d'étude internationale est organisée **vendredi 18 juin** de 8h30 à 16h à l'INSPÉ de Lorraine, – Université de Lorraine à Maxéville, en lien avec l'Association des chercheurs et didacticiens des langues étrangères l'[Acedle](#).

Une journée de référence

L'objectif de cette journée est de répondre à la question « L'Autonomisation en langues... Quezako ? » Pour cela, des **intervenants du monde entier**, issus d'Australie, comme Phil Benson, d'Irlande, comme David Little, de Norvège, telle Turid Trebbi, d'Allemagne, telle Karin Kleppin ou de France, ou encore l'ancien directeur de l'équipe CRAPEL, Henri Holec, une référence dans le domaine depuis les années 90; ainsi que des contributeurs contemporains en résonance avec leurs prédécesseurs interviendront pour apporter leur expertise et la force de leurs travaux.

Un format original

L'originalité de cette journée d'étude consiste à choisir une notion complexe et polémique dans le domaine de l'enseignement-apprentissage des langues, et de la (re)considérer au fil de la journée par des contributions croisées de chercheurs qui partagent leurs réflexions et se répondent pour progressivement construire la notion avec le public. Cette fois, c'est l'autonomisation qui a été choisie. Quelle idée se fait-on de l'apprentissage des langues en autonomie ? Apprend-on mieux une langue lorsque l'on est « autonome » ? Comment le devenir ? A quoi faire attention ?

L'auditoire présent contribue à la réflexion comme un jeu de construction collective de la notion. A partir des contributions de cette journée d'étude, une publication en ligne verra le jour dans la revue de l'Acedle, [Recherches en Didactique des Langues et des Cultures](#).

Pour s'inscrire gratuitement et rejoindre éventuellement les quelques 200 inscrits à ce jour, afin de participer ou de lire les documents produits par l'équipe dont une bibliographie de référence, et des textes mémoire, connectez-vous ! + d'info sur www.atilf.fr

CONTACT PRESSE

Capucine François
Chargée des relations presse
06 71 00 07 80

L'ATILF | Analyse et traitement informatique de la langue française est un laboratoire de recherche public en sciences humaines et sociales spécialisé en langue française situé à Nancy (campus Lettres Sciences Humaines) placé sous 2 tutelles : CNRS et Université de Lorraine Il est constitué d'environ 120 personnes et voit son excellence reconnue tant au plan national qu'international. Il est composé de 5 équipes de recherche : >> [Lexique](#) - [Linguistique historique française et romane](#) - [Discours](#) - [Didactique des langues et sociolinguistique \(Crapel\)](#) - [Ressources : normalisation, annotation et exploitation](#) dont un pilier scientifique commun : la lexicographie (construction de dictionnaires).

Centre national de la recherche scientifique | [CNRS Centre-Est au niveau régional](#). Internationalement reconnu pour l'excellence de ses travaux scientifiques et pour sa capacité à innover, le CNRS, placé sous la tutelle du ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, a pour vocation de repousser toujours plus loin les limites de la connaissance. Impliqués dans des recherches en lien avec les grandes questions de société, ses scientifiques explorent le vivant, la matière, l'univers et le fonctionnement des sociétés humaines. Sa gouvernance est assurée par Antoine Petit, président-directeur général. Avec près de 32 000 personnes, un budget de 3,4 milliards d'euros et une implantation sur l'ensemble du territoire national, le CNRS exerce son activité dans tous les champs de la connaissance, en s'appuyant sur plus de 1 100 laboratoires en France et à l'étranger.

La délégation Centre-Est du CNRS s'étend sur deux régions : Grand Est (hors Alsace) et Bourgogne-Franche-Comté. Tutelle de 71 structures opérationnelles, fort de plus de 1 195 agents, le CNRS en Centre-Est est l'un des principaux acteurs publics de la recherche dans le territoire aux côtés des universités et grandes écoles, et des autres organismes nationaux de recherche totalisant plus de 3 500 publications par an couvrant tous les champs disciplinaires.